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１、令和６年１０月２４日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 ２階 第 1 会

議室に招集された。 

 

１、本日の出席委員は次のとおりである。 

１番 教育長 

２番 委 員 

３番 委 員 

５番 委 員 

 

１、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。 

教育次長 

教育総務課長 

主幹兼学校教育課長 

生涯学習課長 

北部学校給食センター所長 

中央図書館長 

本荘教育学習課長 

矢島教育学習課長 

由利教育学習課長 

大内教育学習課長 

東由利教育学習課長 

西目教育学習課長 

鳥海教育学習課長 

書記（教育総務課参事） 

 

１、本日の会議の日程は次のとおりである。 

令和６年１０月２４日 午後１時５５分 開会 

日程第１ 会議録署名委員指名 

日程第２ 事務局報告 

日程第３ 報告 

 各課報告 

日程第４ その他 
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１、会議の顛末 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育次長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育長 

委員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

開会（午後１時５５分、会議の開会を宣言） 

それでは、１０月の教育委員会定例会を開会します。 

それでは、日程に入らせていただきます。 

日程第１、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会

議規則第１８条第２項の規定により、会議録署名委員に、２番

委員と３番委員を指名します。 

続きまして、日程第２事務局報告をお願いいたします。 

皆様お疲れ様でございます。 

報告事項は特にございませんが、一言お礼を申し述べさせて

いただきます。 

９月２６日から始まりました「秋の教育委員学校訪問」につ

きましては、１０月１８日の由利中学校をもって無事に終了し

たところであります。 

教育委員の皆様におかれましては、何かとお忙しいところご

協力いただきまして、誠にありがとうございました。 

私からは、以上でございます。 

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますで

しょうか。（なし） 

それでは、次に進みます。本日は議案がありませんので、日程

第３報告に入ります。各課より報告をお願いします。 

（市内小・中学校生徒指導関係事案一覧、令和７年度由利本荘

市奨学生について、第１８回科学フェスティバルについて報告） 

（令和６年度「由利本荘市二十歳を祝う会」の開催について、日

本遺産「北前船」展付帯事業「講演会と北前船ゆかりの芸能」に

ついて、令和６年度秋田県子ども民俗芸能交流大会・第１６回

由利本荘市民俗芸能大会について報告） 

 ここまでについて、質問・ご確認等ありますでしょうか。 

「石脇さんぶつ」の実演とありますが、この「さんぶつ」とは

何ですか。 

「石脇さんぶつ」という北前船当時のはやり歌と言いますか

港歌と言いますか、その当時から語り継がれている民謡となり

ます。当時の物語を歌った歌がありまして、それを継承してい

る団体がございます。そちらの団体から実演していただく形に

なっておりまして、新山の裸参りの際も何回か歌われていると

聞いております。 

中身は、一種の祝い歌になりまして、祭典時や正月、慶事の時

に、最初に必ず歌われる儀礼的な歌で、江戸時代に日本海を主

として交易のために航行していた北前船によって、能登方面の
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教育長 

 

教育総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

北部学校給食ｾﾝﾀｰ所長 

中央図書館長 

 

 

本荘教育学習課長 

 

矢島教育学習課長 

 

 

由利教育学習課長 

 

 

大内教育学習課長 

 

東由利教育学習課長 

 

西目教育学習課長 

 

 

鳥海教育学習課長 

 

教育長 

 

 

 

船乗り達が古雪湊に着き、祝い歌として賛頌したものと言われ

ていまして、めでたさを挙げて歌ったもののようです。 

他にありますでしょうか。（なし） 

それでは、各課事業・行事等について報告をお願いします。 

（事務の管理及び執行状況の点検・評価に係る意見聴取会、第

２回本荘東小学校開校準備委員会、第２回本荘地域学校再編委

員会、教育委員会１１月定例会について報告） 

（バンコククリスチャンカレッジ学校訪問、中学生アカデミー、

箕面市交流事業結団式、箕面市中学生交流、宇宙探査講座、科学

フェスティバルについて報告） 

（三市連携ギャラリートーク（「北前船展」付帯事業）、大人の

登校日～今日だけ小学生～、講演会と北前船ゆかりの芸能、秋

田県子ども民俗芸能交流大会・第１６回市民俗芸能大会につい

て報告） 

（北部センター定例会について報告） 

（第７回由利本荘市図書館を使った調べる学習コンクール作品

募集・作品審査、歴史入門講座、おはなしフェスティバル、移動

図書館について報告） 

（松ヶ崎地区文化祭、小友地区文化祭、南内越コミュニティま

つり、北内越地区文化祭、石沢地区文化祭について報告） 

（矢島郷土資料館企画展、合同臨地研修会、生涯学習講座「大

人のつまみ細工教室」、矢島公民館運営審議会、歴史講演会に

ついて報告） 

（青少年育成由利本荘市民会議由利支部事業「産業とくらしを

たずねて」「歴史と文化をたずねて」、由利公民館「秋の文化祭」

について報告） 

（健康づくり教室、大内地区ＰＴＡ連合会研究集会について報

告） 

（縄文体験教室、第１０回小中学校合同駅伝大会、第３３回高

橋宏幸賞感想文・感想画コンクール作品審査会について報告） 

（和みのお皿づくり事業、西目ふるさと再発見講座、シーガル

秋のハンドメイド教室、シーガル秋の子どものつどい、苔玉教

室、生涯学習交流展について報告） 

（新入学児童就学時健康診断、ふれあい家庭教室講座、公民館

講座、民俗芸能伝承定期公演、高嶺大学講座について報告） 

各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。 

（なし） 

それでは、日程第４ その他に入ります。 

最後に委員よりお願いします。５番委員からお願いします。 
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委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

学校教育課長 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

 

教育長 

 

委員 

 

 

 

ありがとうございました。 

科学フェスティバルについて、初めて知りました。非常に良

い催しですが、学校からのアナウンスが保護者にまだ届いてい

ない気がします。この時期に届いても、もう既に予定が入って

しまっていて、親も子供も興味があるけれども行かれないとい

う家族が、もしかしたらいるかもしれないので、学校からのア

ナウンスが１回早めに欲しいと感じました。 

今日のことではないのですが、先日、法定学年の心電図の拾

い上げがうちに来たのですが、初めてで知らなかったのですが、

拾い上げも６月一杯で期限が終わっていて、期限を見ずに心電

図を取って医師会に提出したら期限が切れているということで

した。調べてみたのですが、学校保健安全法施行規則第５条第

１項に基づいて６月までに、学校で集団健康診断を行っている。

過去に６月末に集団検診が行われて６月末までに拾い上げが間

に合わなかったことがあったことを学校の養護教諭の先生から

伺いました。今回の拾い上げについては、支援が必要な学級の

子で集団で心電図検査ができない状態で、担任の先生も期限が

過ぎてからも何度も受診するよう勧めていたので、保護者も頑

張って連れてきたら期限切れであったようです。法定の学年の

検査だけでも年度内にしてくれると拾い上げの意味合いがある

と思うのですが、なぜ、６月までに集団検診が義務なのに、拾い

上げも６月で終わっているのかなと少し疑問に思いますので、

ご検討いただければと思います。 

学校教育課で回答できますか。 

今すぐにはお答えできませんので、後ほど確認して回答でき

ればと思います。 

国への報告については６月とか期限があって、報告が必要と

思うが、それ以外についてどうするか。 

集団検診が６月後半で、拾い上げも６月まではたぶん無理だ

と思います。集団検診をもう少し早めて４・５月位に終わらせ

てもらうと、拾い上げに少し余裕があるのかなと思いました。

もしかしたらコロナ禍で行われた検診の影響があるかもしれま

せん。 

学校の検診については、医師との調整など難しい面もある。

もう一度確認しながら回答させていただきます。 

今日はありがとうございました。 

科学フェスティバルについては、初めて事業を移す場合は、

広報などで周知がたくさんあった方が。毎年、これを楽しみに

して親子で６年間、ずっと参加しているという子供もいますの
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教育長 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

で、そういう子供達のためにも是非周知を強めにしていただけ

れば、時期が変わっているので参加者が少なくならないで済む

のではないかと思っています。とても楽しみにしている人達が

結構たくさんいてくださるので、よろしくお願いしたいと思い

ます。 

それから、たくさんの催し物の作品がそのまま作品展示会に

活かされている仕組みになっている地域がたくさんあるようで

した。これが参加する励みになっていると思います。特に高齢

になってくると自分が頑張った物をどこかに出して見てもらう

ことができるということは、とても励みになると思いますので、

こういう取組がきっと参加者の意欲を高めているのではという

ことで、どの地域でも工夫されて地域の方々が生きがいを持っ

て暮らせるように行われていて、とても良いなと思いました。 

科学フェスティバルの周知について回答できますか。 

広報、各学校へも１ヵ月前位のところでのアナウンスでした

ので、より早く、回数を重ねるなどについてこの後進めていけ

るよう、今一度スケジュールを確認して参りたいと思います。 

今回は、ロケット系のものがメインとしてあるということで、

去年はドローンがポイントだったのですが、売りも含めて検討

していきたいと思います。 

皆さんありがとうございます。 

いよいよ文化の秋がやって参りまして、各地で文化祭のよう

なものが地域毎に行われることはとても良いことだと思いま

す。皆様も準備等で難儀されると思いますが、体に気をつけな

がら、参加者の体調を気にしながら、どうぞ無事に皆さん楽し

く終われますように期待しておるところでございます。先程、

お知らせのことをお話しされていましたが、色んな手段を使う

のが一つかなと思っております。別の会で献血をするときに、

２ヵ月くらい前に「ＦＭあきた」の番組に取り上げてもらった

りしています。無料であれば割と簡単に宣伝してくれます。そ

ういう方法もあります。それを聞いて来られた方もいました。

今はやりのＳＮＳとか色々あります。若手の職員には得意の方

がいると思いますので、時間があるときに広報してもらうのも

一つだと思います。今の若い人達は、テレビ見ない、新聞読まな

い、広報読まない。そうするとどこから情報を得るかというと

張られてあるポスターを見たり、ＳＮＳで情報を仕入れている

のが結構ありますので、ゆりほんテレビでユーチューブもあり

ますし、そういうものでも広報は可能だと思いますので、色ん

な方法を試してみてください。知ることで来てくれると思いま
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

す。見過ごすことは結構ありますので、その辺試しにやってい

ただければと思います。お手数かけますがよろしければお試し

ください。よろしくお願いします。 

私の方から３点だけ。 

１つ目は、日没がとても早くなってきています。登下校につ

いての学校への助言と同時に各事業の終了に関しても、参加者

への安全確保について、もう一度声をかけていただくようお願

いします。 

２つ目は、スクールバスの事故が非常に多くなってきていま

す。運転手さんの高齢化もあると思いますけれども、スクール

バスを運行している各教育学習課においては、再度、事業者に

声かけするなどしながら、特にこれから冬道になっていくので、

その点を含めてもう一度声かけよろしくお願いします。 

３つ目ですけども、「クマ鈴」を児童生徒全員に配布していま

す。地域の反応が気になるところがありますので、情報等あっ

たら教えていただければありがたいと思いますし、今年、登下

校に関しての去年のような切羽詰まった対応をしなければいけ

ない状況になっていないことは、非常にありがたいことなんで

すけれども、もし、そういう状況が発生した場合には、教育学習

課で検討しながら、小中で統一した対応ができるように、よろ

しくお願いします。 

 以上をもちまして、由利本荘市教育委員会１０月定例会を閉

会いたします。 

閉会（午後２時４５分、会議の閉会を宣言） 

 


